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Сегодня мы публикуем проект пер
вой части предвыборной программы 
кандидата в депутаты Пермской г о 
родской Думы по округу №18 Сергея 
Петровича СОБОЛЕВА. В ней изложены 
основные положения, на которых бу
дет строиться работа будущего депу
тата. Основная идея, которая положе
на в основу программы: ГОРОД НАЧИ
НАЕТСЯ С ОКРАИН. Недопустимо, ког
да окраины живут хуже, чем централь
ные районы, и такое положение дел 
нужно и можно исправить, уверен Сер
гей Петрович. 

Вторая часть п р о г р а м м ы будет 
опубликована в одном из ближайших 
номеров. В настоящее время штаб 
поддержки кандидата проводит боль
шую акцию по сбору наказов жителей 
Орджоникидзевского района. Таких 
наказов поступило уже почти пять со
тен. Именно на основе ваших наказов 
будет сформирована ПРОГРАММА РЕ
АЛЬНЫХ ДЕЛ Сергея Соболева, как де
путата Пермской городской Думы. В 
ней будут прописаны конкретные ме
роприятия, которые необходимо сде
лать, чтобы улучшить жизнь жителей 
Орджоникидзевского района. 

I. П Р О Г Р А М М А - Д Л Я Л Ю Д Е Й 
В преддверии городских выборов кан

дидатами в депутаты предложено на суд 
избирателей множество хороших, конст
руктивных программ. Воплощение любой 
из них в жизнь могло бы принести боль
шую пользу жителям избирательного ок
руга, района и, в конечном итоге, нашего 
любимого города. Но, на мой взгляд, в 
большинстве из них отсутствуетто главное 
звено, которое и должно обеспечить вы
полнение этих прекрасных планов, - отсут
ствует сам механизм их реализации. 

Поэтому в своей предвыборной про
грамме я решил делать основной упор не 
на частности (хотя и в этой части у меня 
есть немало перспективных идей), а на 
общие моменты, которые и позволят реа
лизовать проекты, направленные на улуч
шение жизни наших земляков. 

Программу деятельности городской пред
ставительной власти я хотел бы начать с оп
ределения того, что же такое есть ВЛАСТЬ. 

На мой взгляд, сущность власти про
ста: ВЛАСТЬ ЕСТЬ ПРАВО НА РАСПРЕДЕ
ЛЕНИЕ. Общеизвестна истина: кто платит 
- тот и музыку заказывает. И при существу
ющих сегодня в нашем государстве зако
нах реальной властью обладает так назы
ваемая "исполнительная ветвь" - именно 
та, которая и занимается распределением 
бюджетных денег. 

Однако, ошибочно полагать, что пред
ставительные органы - та же городская 
Дума - являются беспомощным, ни на что 
не влияющим придатком администрации. 
Одним из главных направлений работы 
Думы является формирование бюджета -

основного документа, регламентирующе
го распределение средств городской каз
ны, - и контроль его исполнения. 

Бюджет любого уровня может быть 
мощным рычагом формирования про
мышленной, социальной политики, и я 
уверен, что огромную роль здесь играет 
личностный характер: оттого, какие депу
таты будут избраны, зависит финансовая 
стратегия местной власти. 

Будет ли бюджет иметь социальную 
направленность, или депутаты (всилу сво
ей некомпетентности) станут послушным 
орудием в руках администрации или биз
несменов-олигархов? 

Будет ли Дума конструктивным крити
ком и контролером исполнительной вла
сти или станет в "непримиримую оппози
цию" и займется разжиганием ненужных 
страстей? Все мы, жители Перми, должны 
сделать свой выбор с полным осознани
ем ответственности за принимаемое реше
ние. Но суть моих предложений сводится 
именно к тому, чтобы свести на нет лич
ностный фактор, усилить контроль обще
ственности над властью и тем самым 
повысить ответственность из 
бираемых депутатов. 

I I . ОСНОВНЫЕ ПРО
Г Р А М М Н Ы Е ПОЛО

Ж Е Н И Я 

1. Перераспределе
ние бюджетных средств 
в интересах районов. 

Деньги должны оста
ваться утех, кто их зара 
батывает. Но, по сло
жившейся системе, 
львиная доля доходов 
перечисляется в виде 
налогов в бюджет и 
платежей в различные 
внебюджетные фонды. 
Причем, большая | 
часть этих платежей I 
уходит "наверх", а в 1 
самом "низу" "власт- 1 
ной пирамиды" - то 
есть в районе - оста- •«••••'•РРИР"* 
ются лишь жалкие крохи. Этот порядок не
обходимо изменить: значительная часть 
налогов наших предприятий должна тра
титься на нужды нашего же района - там, 
где мы живем и работаем, где учатся наши 
дети и получают пенсии наши родители. 

Для того, чтобы стимулировать произво
дителя к развитию производства и районной 
инфраструктуры, необходимо кардинально 
изменить систему налогообложения, повы
сив заинтересованность налогоплательщика. 
Мною разработан пакет практических пред
ложений по изменению системы налогооб
ложения в интересах районов. 

2. Возрождение местного самоуп
равления. 

Действующим законодательством опре
делен нижний уровень самоуправления -

город. Районные советы давно упразднены. 
Однако именно в районе решаются не толь
ко важнейшие хозяйственные вопросы, но и 
осуществляются социальные программы и 
многое другое. Именно на уровне района ста
новится реальным ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОН
ТРОЛЬ деятельности органов власти, пото
му что здесь намного труднее скрыть что-
либо от общественности - всё и все на виду. 

Исходя из вышесказанного, я предла
гаю возродить на уровне района ОРГАН 
САМОУПРАВЛЕНИЯ жителей, в который 
войдут представители общественных орга
низаций, предприятий различных форм 

собственности, располо
женных на террито

рии района, 
представители 
местной адми
нистрации, а 
также депутаты 
всех уровней, 
избранные от 
района. 

Этому обще
ственному органу 

необходимо 
при-

Сергей СОБОЛЕВ 

дать основные властные функции, а имен
но: РАСПРЕДЕЛИТЕЛЬНУЮ и КОНТ
РОЛЬНУЮ. Это означает, что выделение и 
расходование бюджетных средств нашему 
району должно происходить при непосред
ственном участии членов этого совета, а тра
та каждого рубля контролироваться этим 
органом и через него - общественностью 
района. Безусловно, работа этого совета 
должная быть максимально гласной. 

Работа районного органа самоуправ
ления может быть еще более эффектив
ной и приближенной к реальной жизни, 
если этот орган будет плотно сотрудничать 
с советами микрорайонов и другими фор
мами самоорганизации жителей. 

(Продолжение на стр. 3) 

Разумный взгляд, 
разумный вклад. 

Где трудно -
помощь без наград! 

СПАСИБО ОТ ВСЕХ 
ПЕДАГОГОВ! 

Ежегодно в конце сентября Совет ве
теранов педагогического труда прово
дит праздник, посвященный Дню учи
теля. Всегда беспокоил вопрос: "Где 
взять денег на организацию чаепития?". 
В этом году нас ждала очень приятная 
неожиданность: чаепитие для учителей 
(вечер с пирогами и конфетами) было 
организовано благодаря вниманию, 
которое оказал ветеранам председа
тель Пермского общественного фонда 
социальной стабильности Сергей Пет
рович СОБОЛЕВ. Собралось на празд
нике более 100 человек. Все было очень 
и очень хорошо. Огромное спасибо 
Сергею Петровичу за оказанное внима
ние и поддержку! 

Года, года, как быстро мчитесь! 
На каждом времени печать. 

Но сентябри привык учитель осо
бым счетом отмечать. 

Года бегут, но в школе звонкой 
забудешь сразу о себе. 

Живут мальчишки и девчонки 
давным-давно в моей судьбе. 

Порой гляжу на них я строго, бо
ясь за тех, кто оробел. 

Так каждый день за них в трево
ге, так каждый день за них в борьбе. 

Года, года, хоть вы и мчитесь, 
шурша листом календаря, 

Но молодеет вновь учитель, 
с приходом в школу сентября! 

Председатель Совета ветеранов 
педагогического труда 

Орджоникидзевского района 
^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ д е я Л е о н и я о в н а СУББОТИНА 

БЛАГОДАРСТВЕННОЕ ПИСЬМО 

У В А Ж А Е М Ы Й 
СЕРГЕЙ ПЕТРОВИЧ! 

Пермская городская первичная 
организация Всероссийского обще
ства слепых выражает огромную 
благодарность за выделенную бла
готворительную помощь для прове
дения праздника "Дары осени" в 
первичной организации Орджони
кидзевского района. 

Спасибо Вам большое за лучик 
теплоты, согревший инвалидов, за 
понимание их проблем и внимание 
к их судьбам. 

Желаем больших успехов и про
цветания! 

Надеемся на дальнейшее сотруд
ничество. 

С уважением к Вам, 
Председатель бюро Пермской 

городской ПО ВОС, 
Л.Н. КРАВЧЕНКО, 

сентябрь 2000 г. 



ПЯТНИЦА, 10 НОЯБРЯ 2 0 0 0 Г. 

д^ ВОПРОС - ОТВЕТ 

С этого номера мы начинаем постоянную рубри
ку, в которой читатели смогут получить ответы на 
свои вопросы, ради которых часто приходится хо
дить по многочисленным инстанциям. Итак, звоните 
и редакция вам поможет. Только, пожалуйста, не 
забывайте, что речь идет лишь об ОТВЕТАХ офици
альных инстанций. 

- Имеет ли право ведомственное дошколь
ное учреждение брать полную плату за содер
жание ребенка, если он из малоимущей семьи? 

(работники школы-интерната №8) 
Елена ФАЙЗУЛИНА, экономист комитета по 

образованию и науке администрации г. Перми: 

- В настоящее время в Перми действует вре
менный порядок взимания платы за содержание де
тей в муниципальных дошкольных образовательных 
учреждениях г. Перми, утвержденный решением Пер
мской городской Думы от 7 июля 1998 г. №139 (с 
последующими изменениями), который предусматри
вает взимание платы с родителей за содержание 
детей в муниципальных дошкольных образователь
ных учреждениях, исчисляемую в объеме 20% от 
расчетного норматива затрат на содержание ребенка. 
Данный порядок предусматривает и категории се
мей, которые имеют льготы по оплате содержания 
детей в муниципальных дошкольных образователь
ных учреждениях. Для них оплата составляет 10%. 

К сожалению, вышеназванное решение Пермс
кой городской Думы не распространяется на ведом
ственные дошкольные образовательные учреждения: 
плату за содержание детей в ДДУ, находящихся на 
балансе предприятий, организаций и учреждений, ус
танавливают сами предприятия, организации и уч
реждения, но в размере не более 20 процентов. А с 
родителей, имеющих трех и более несовершеннолет
них детей, - не более 10 процентов затрат на содер
жание ребенка в данном дошкольном учреждении. 
По действующему законодательству для ведомствен
ных ДДУ льгота по критерию малоимущности не 
предоставляется. 

От редакции. Однако, как нас заверили в 
городской администрации, сегодня нет практи
чески никакой проблемы устроиться в муници
пальный детский сад, если не устраивают усло
вия в ведомственном. Достаточно обратиться в 
районный отдел по образованию и науке. Хотя, 
разумеется, проблема требует решения: напри
мер, городской бюджет мог бы перечислять ве
домственному дошкольному учреждению недо
стающие 50% за детей из малоимущих семей. 
Но для этого нужно решение городской Думы. 

САМОУПРАВЛЕНИЕ 
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ЭКСПЕРИМЕНТ 

ВЫПУСКНИКИ ОПРАВДАЛИ Н А Д Е Ж Д Ы 

"Выпуск-2000" -звучит здорово. В 1 9 9 2 

году этих ребят мы, родители, привели в 1-

й класс робких, несмышленых. Но со сво

им будущим школьным учителем - Татья

ной Владимировной МАЛЫГИНОЙ - они по

знакомились еще в детском саду. На базе 

детских садов № 3 5 8 , 3 0 8 , 95 Татьяна Вла

димировна на добровольных началах вела 

кружок РТВ - развитие творческого вообра

жения. Тогда и возникла идея организации 

классов-спутников школы № 45 с целью 

усиленного развития способностей детей. 

Дети в этом классе были отовсюду: из Го-

лованово, ПДК, Январского. В организации 

классов-спутников школы № 4 5 при Доме 

творчества "Радуга" энтузиастам помогали 

действительно творческие люди -Т.А. МА-

ЗУНИНА, А.М. МОИСЕЕВА, Г.Г. ВИНОГРА

ДОВА, И.В. ЧЕТВЕРТНЫХ, Е.В. СОКОЛОВА. 

Особенностями школьного процесса обучения 

в классе было то, что уроки физкультуры проходи

ли в бассейне, рисования и труда - в творческих 

мастерских, уроки музыки - в музыкальной школе, 

изучение иностранного языка началось для ребят с 

1-го класса Большое внимание уделялось внешколь

ным мероприятиям: походы, праздничные чаепития 

сплотили родителей, детей и учителей. 

5-й класс - эксперимент продолжается, и 

творческий коллектив школы № 45 принимает 

новичков в своих стенах. Евдокия Николаевна 

Новикова, Лидия Михайловна Горощеня, Юлия 

Фроловна Власова, Вера Олеговна Шахаева Как 

же у таких прекрасных педагогов хорошо не учить

ся? Школьная жизнь у наших повзрослевших 

детей и здесь не ограничивалась учебной партой. 

Туристические походы, сплав по рекам Сылве и 

Чусовой (совместно с клубом "Икар", под руко

водством Г.Н. Логвиновой). Традиционные еже

годные поездки в честь начала учебного года на 

турбазу Дзержинского и самая дальняя поездка 

- в Крым, на побережье Черного моря - все это 

вместе с бессменным классным руководителем 

Татьяной Владимировной Малыгиной. 

Русский язык и математика - главнейшие 

9 «б» 2000 года: какими мы были 

науки, по которым судят при поступлении аби

туриентов об общем уровне их подготовки. По 

окончании 9-го класса наши повзрослевшие 

юноши и девушки прекрасно сдают выпуск

ные экзамены - Лена Колбаско, Света Понома

рева, Лена Бабикова, Юля Замалетдинова по

лучают аттестаты с отличием. Дети поступают 

в лицей № 1 при ПГУ, лицей № 2, музыкаль

ное училище, медицинский колледж, строитель

ный колледж, промышленно-строительный кол

ледж. Прочные знания, данные коллективом 

школы № 45, во главе с директором школы 

Анатолием Васильевичем Л О Ж К И Н Ы М , по

могли ученикам сделать важ

ный шаг в жизни. 

И вот выпускной вечер - не

много грустно детям, родителям, 

учителям, что расстаются со сте

нами родной школы, однокласс

никами, преподавателями. Тесная 

дружба учащихся, родителей и учи

телей останется в сердце навсег

да. Слезы на лицах всех присут

ствующих можно было увидеть в 

зале на торжественном вручении 

аттестатов, особенно, когда Дима 

ПРИХОДЬКО исполнил для учите

лей и родителей песню о маме и назвал своей 

второй мамой классного руководителя Татьяну Вла

димировну. 

Эксперимент продолжается! 

Давайте встретимся с выпускниками 2000 года, 

с их родителями и учителями через 10 лет в 2010 

году. Как сложится их жизнь? Кем они будут? Эко

номистами, врачами, учителями, строителями и просто 

хорошими людьми, а то, что родную школу № 45 

будут помнить - это точно! Есть за что. 

М.Г. Бабикова, Г.А. Пономарева, 
СВ. Колбаско и другие родители 

9 "б" класса выпуска 2000 года школы №45 

и какими стали! 

"ПОЛПРЕДЫ НАСЕЛЕНИЯ" СНОВА В БОЮ 

Разочарование населения в демократических 

институтах стало в России достаточно массовым 

явлением. Между тем, существуют общественные 

структуры, которые за все годы реформ лишь 

увеличивали свой авторитет, - это общественное 

территориальное самоуправление по месту жи

тельства - ОТОСы. Такие советы у нас успешно 

действуют в микрорайонах Заозерье и Головано-

во, на Гайве. Известен своей работой ОТОС До

мостроительный. Как раз сейчас ведется работа 

по созданию совета микрорайона Левшино. 

В ОТОСе Домостроительный председательству

ет Анатолий Иванович СТУКОВ, человек, в 

здешних местах более чем известный:-более двух 

десятилетий он возглавляет профсоюзную орга

низацию ОАО "Пермский домостроительный ком

бинат" - 0 0 0 "Орглит". В отличие от многих 

объединений общественности, часто существую

щих лишь на бумаге, здешнее вполне полнок

ровно. 

- И только потому, что в планах своей рабо

ты мы не стали уноситься в заоблачные выси, а 

занялись самым близким, понятным людям, -

утверждает Анатолий Стуков. - Например, боль

шинство пермяков брезгует водой из водопрово

да. Вот мы и задались задачей благоустроить 

находящиеся на территории микрорайона род

нички. Почистили их, позаботились, чтоб туда не 

попадали внешние стоки. Населению наши цели 

понятны и близки, потому и помогают. 

Точно так же поддержка жителей ожидала и 

программу "Многодетная семья". Оказывается, 

многие жители Левшино с сочувствием воспри

нимали проблемы своих многодетных соседей, 

да стеснялись, не знали, как помочь. Программа 

предложила удобную и для нуждающихся, и для 

их более обеспеченных сограждан форму этой 

помощи. 

Сейчас одна из главных задач совета микро

района - обустройство обветшавшего (того и гля

ди, кто-нибудь свернет себе голову) мостового 

перехода между жилым районом ПДК и Левши

но. Деньги на ремонт обещал выделить домо

строительный комбинат. Но в ожидании реализа

ции и этого, по местным меркам, "грандиозного" 

проекта здешние общественники не сидят без 

дела: член совета Евгений Леонидович ГОР

ШКОВ организовал и обеспечивает засыпкой гра

вия самых опасных каверн на территории дорог 

и пешеходных дорожек района, с материалом 

помогла райадминистрация. 

Отдельно стоит проблема правопорядка мик

рорайона Домостроительный. По местным мер

кам, он считается относительно спокойным. Тем 

не менее и здесь в последнее время произошел 

ряд громких краж: был обворован клуб "Икар", в 

числе жертв преступных посягательств оказались 

даже работники районной администрации - из 

здания похитили компьютеры и ксероксы. Пото

му недавно в микрорайоне проводились собра

ния жителей, посвященные созданию уличных 

комитетов в частном секторе (домовые комитеты 

в "многоэтажках" существуют давно). На встречах 

присутствовал и недавно назначенный новый 

участковый инспектор Алексей ТУПИЦЫН. 

- Люди были просто приятно поражены, по

тому что участкового в глаза не видели и при

выкли думать, что милиция их проблемами на

чинает интересоваться не раньше, чем когда кого-

нибудь убьют или ограбят, - рассказывает Анато

лий Стуков. - Сразу начали участковому жало

ваться: здесь семья неблагополучная, там "зэк" 

освободился и соседей беспокоит, тут спирт не

легально продают Встреча полезная. Участковый 

один работает на несколько микрорайонов, где 

же ему без помощи жителей все знать, везде 

успеть? 

К чести "дээсковцев" они не намерены огра

ничивать свое участие в поддержании порядка в 

домах и на улицах ПДК одними лишь жалобами. 

При совете микрорайона создается штаб по пра

вопорядку, в работе которого приглашены уча

ствовать участковый, инспектор по работе с не

совершеннолетними, врач-нарколог. В конце сен

тября в микрорайоне планируют избрать при 

уличных, квартальных комитетах ответственных 

за правопорядок, за связь с участковым. Предпо

лагается организовать более или менее регуляр

ные встречи представителей уличных комитетов 

с начальником Орджоникидзевского РОВД. 

В прошлом году совет создал и представил 

на общегородской конкурс программу участия 

общественности в правоохранительной деятель

ности "Порядок в нашем доме". Тогда победили 

другие проекты, но жители Домостроительного 

не забыли о своих задумках. Стукова и его кол

лег воодушевляет опыт создания общественной 

милиции на платной основе, имеющийся в мик

рорайоне Крым. В Индустриальном районе в свое 

время много усилий было потрачено на созда

ние института общественных помощников участ

ковых. В микрорайоне ПДК также намерены по

пытаться создать общественную милицию на 

платной основе. Деньги предполагают получить у 

предприятий. Помощники участкового будут пат

рулировать совместно с милицией улицы, прово

дить рейды по неблагополучным семьям. Опыт 

уже есть: член совета микрорайона Николай Ко

тельников помогал участковому, будучи нештат

ным, и за деньги готов делать это в еще боль

шей мере 

Очевидно, что общественность сможет дея

тельно участвовать в охране правопорядка лишь 

при благожелательном отношении властей к ини

циативам граждан. Как с этим обстоят дела в 

Орджоникидзевском районе? 

Председатели всех восьми советов микро

районов раз в месяц встречаются у главы адми

нистрации, и тогда перед ними с информацией 

выступает начальник РОВД. Представителями 

общественности ставятся разные вопросы: об 

усилении патрулирования улиц силами милиции, 

по просьбе совета микрорайона Домостроитель

ный там был заменен участковый инспектор. 

По мнению жителей микрорайона, на уро

вень здешней преступности сильно влияет пло

хая освещенность улиц. В микрорайоне в основ

ном освещен центр, вроде улицы Щербакова. 

Окраины же, особенно частный сектор, погруже

ны во мрак. Мнение жителей на этот счет также 

было доведено до районных властей, и пробле

ма потихоньку сдвигается с места. 

- К сожалению, развитию более глубокого 

взаимодействия жителей, органов территориаль

ного общественного самоуправления - советов 

микрорайонов и низовых звеньев райадминист-

рации, мешает скудность бюджета последней, -

считает Анатолий Стуков. - Слишком много де

нег концентрируется на уровне мэрии. У нас же 

на многие полезные дела средств не находится. 

Считаю, что деньги в большей, чем сейчас, сте

пени должны тратиться в низовых звеньях влас

ти, на глазах граждан и с их согласия. 

Анатолий Стуков полагает, что идея ОТОСа -

общественного территориального самоуправления 

по месту жительства - очень плодотворна, и она 

еще проявит себя в большей степени. 

- Мы - полпреды населения перёд властью, -

говорит Анатолий Стуков. - А чего не хватало 

нашей стране в последние годы в наибольшей 

степени? Взаимодействия власти и граждан, ак

тивной помощи и участия населения в обще

ственных делах. Думаю, через ОТОСы наши жи

тели избавятся от вируса равнодушия. 

Павел ТУДВАСЕВ 



№800/7 ПЯТНИЦА, 10 НОЯБРЯ 2 0 0 0 Г. 

ВСЕГДА Н У Ж Н Ы Е ТЕЛЕФОНЫ 
П О Ж А Р Н А Я ОХРАНА 

Пожарная часть № 7(микрорайоны Гайва и Заозерье) 73-15-02 
Пожарная часть № 57 (все остальные микрорайоны на левом 72-40-78 

берегу Камы) 
Диспетчер пожарной части Пермского ЦБК 72-73-01 

72-75-01 
М И Л И Ц И Я 

РОВД Орджоникидзевского района (дежурная часть - кругло- 73-44-05 
суточно) 

РОВД Орджоникидзевского района (дежурная часть) 73-59-36 
Служба безопасности Пермского ЦБК (патрулирование и про- 72-76-88 

филактика правонарушений в микрорайоне Бумажник) 72-68-89 

М Е Д И Ц И Н С К А Я СЛУЖБА 
Экстренная помощь 03 
Вызов "скорой помощи" через здравпункт Пермского ЦБК 72-73-44 
Взрослая неотложная помощь Орджоникидзевского района 72-43-98 
Детская неотложная помощь Орджоникидзевского района 72-57-74 
МСЧ-6 (КамГЭС, стационар - регистратура) 72-45-10 
поликлиника №1 от МСЧ-6 (ПДК, регистратура) 72-04-10 
поликлиника №4 от МСЧ-б (Голованово, регистратура) 72-71-98 
МСЧ-7 (Гайва, справочное бюро) 73-04-90 
поликлиника №1 от МСЧ-7 (Гайва, регистратура) 73-03-04 
Детская больница №20 (Кислотные дачи, приемное отделение) 72-23-49 
поликлиника №2 от д / б №20 (II участок, регистратура) 72-59-63 
Заозерская линейная больница (главный врач) 73-05-45 
Стоматологическая поликлиника №4 (регистратура) 72-42-58 

Ж И Л И Щ Н О - К О М М У Н А Л Ь Н Ы Е УСЛУГИ 
Служба заказчика (МП "Жилищная служба Орджоникидзевс- 73-53-52 

кого района) 
МУЖРЭП "Гайва" (микрорайоны Гайва и Заозерье), ул. Гайвин- 73-08-03 

екая, 6 
директор: ЕФРЕМОВ Андрей Алексеевич 
МУЖРЭП "Маяк" (все остальные микрорайоны на левом бере- 75-00-53 

гу Камы), ул. Веденеева, 86а 
директор: ПАСТУХОВ Александр Юрьевич 

А Д М И Н И С Т Р А Ц И Я ОРДЖОНИКИДЗЕВСКОГО РАЙОНА 
Приемная администрации района 72-66-80 
Глава администрации Юрий Николаевич ЖУКОВ 
Заместитель главы по жилищно-коммунальным вопросам 

Александр Васильевич КУЗЬМИНОВ 
Заместитель главы администрации района по социальным воп

росам (образование, медицина, соцзащита) Лидия Екимовна ГИ-
РИНА 

Сергей Петрович СОБОЛЕВ, председатель 
Пермского общественного фонда социальной стабильности 

Заместитель главы по связям с населением (военкомат, 
торговля) Геннадий Дмитриевич ШЕБУНИН 

Заместитель главы, руководитель аппарата (собес, ЗАГС) 
Александр Алексеевич ЗЕЛЕНИН 

Социальная защита 72-03-31 
Служба социальной помощи на дому 72-02-41 

ЦЕНТР ЗАНЯТОСТИ НАСЕЛЕНИЯ 
ОРДЖОНИКИДЗЕВСКОГО РАЙОНА 

По связям с работодателями 74-04-41 
По вопросу трудоустройства 74-04-71 

У Ч Р Е Ж Д Е Н И Я К У Л Ь Т У Р Ы И ИСКУССТВА 
ДК "Бумажник" (микрорайон Бумажник) 72-77-15 
ДК имени Пушкина (микрорайон Домостроительный) 72-00-72 
Клуб имени Златогорского (микрорайон Заозерье) 73-00-68 
Библиотека № 16 (микрорайон Бумажник) 72-74-32 
Библиотека № 3 (микрорайон Левшино) 72-14-07 
Библиотека № 6 (микрорайон Домостроительный) 74-03-30 

ГОРОД НАЧИНАЕТСЯ 
С О К Р А И Н 

(Окончание. Начало на стр. 1) 
3. Перспективный план развития 

района. 
Одной из важнейших задач органа ме

стного самоуправления должна стать раз
работка перспективного плана развития 
социально-промышленного комплекса 
района. Эта программа должна включать 
не только долгосрочные проекты развития 
и кооперации товаропроизводителей, но 
и такие разделы, как строительство жилья, 
программы борьбы с наркоманией и ох
раны общественного порядка, развитие 
социально-культурной инфраструктуры и 
благоустройство территорий района. 

Кроме того, оно может предусматри
вать план оказания предприятиями 
шефской помощи школам и больницам, 
клубам и библиотекам, расположенным 
на территории района, выплату район
ных надбавок к пенсии, именные стипен
дии студентам и многое другое. При этом 
предприятия, проводящие большую со
циальную политику, финансирующие из 
своих средств строительство жилья, ока
зывающие материальную помощь соци
ально незащищенным жителям района, 
осуществляющие шефство над объекта
ми соцкультбыта и прочее, должны 
иметь ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ НАЛОГОВЫЕ 
ЛЬГОТЫ. 

Представительство предприятий и орга
низаций в районном органе самоуправле
ния гарантирует плановое и обеспеченное 
финансами осуществление этих целевых 
программ. В функции общественного рай
онного органа будет входить также конкур

сное распределение площадей и заказов, 
оплачиваемых из районного бюджета. 
I I I . БЛАГОПОЛУЧИЕ И КАЧЕСТВО 

Ж И З Н И 
Только тогда, когда любой избиратель 

будет иметь действенный рычаг воздей
ствия на местные органы власти, а значит, 
сможет по-настоящему участвовать в уп
равлении районом, в котором прожива
ет, только тогда САМОУПРАВЛЕНИЕ 
СТАНЕТ РЕАЛЬНЫМ, а не формальным. 

Мой девиз: "Идти вперед, не отрекаясь 
от прошлого". В нашем прошлом было не 
только немало славных страниц, но и мно
жество хороших, жизненных идей. Истин
но советской власти в нашей стране никог
да не было, но сама идея НАРОДНОЙ ВЛА
СТИ не только имеет право на существова
ние - это ЕДИНСТВЕННЫЙ СПОСОБ создать 
нормальные условия жизни для большин
ства граждан. По моему глубокому убежде
нию, никакой олигарх, никакой зависимый 
от своего служебного положения чиновник 
не будет заботиться о нашем благополучии. 

Только тогда, когда мы сами сможем 
РАСПРЕДЕЛЯТЬ НАМИ ЗАРАБОТАННЫЕ 
ДЕНЬГИ, мы СТАНЕМ БОГАЧЕ. 

Если мы хотим, чтобы ВЛАСТЬ суще
ствовала ДЛЯ НАРОДА, а не перетягива
ла к себе всех тех, для кого народ являет
ся лишь источником обогащения, мы дол
жны сформировать органы НАРОДНОГО 
САМОУПРАВЛЕНИЯ, наделенные реаль
ными полномочиями. 

Сергей СОБОЛЕВ, 
кандидат в депутаты Пермской 

городской Думы по округу №18 

|у( СОЦИАЛЬНАЯ ЗАЩИТА 

ПОДВОДЯ ИТОГИ 
Отделом социальной защиты администрации Орджоникидзевского райо

на принято граждан за 9 месяцев 2000 г. - 23584 человек. 
Из обратившихся получили льготы - 13805 человек. 
В связи с ростом средней заработной платы в районе на крупных и сред

них предприятиях по сравнению с 1999 г. (на 132%), уменьшилось количество 
семей, имеющих статус "малообеспеченные" (в 1999 г. - 4200 семей, в 2000 г. 
- 2300). Всем малообеспеченным семьям оказана денежная помощь на сум
му свыше 1 млн. рублей. Более 800 семей района имеют субсидию по ЖКУ. 
Более одной тысячи пенсионерам оказана денежная и натуральная помощь, 
150 пенсионеров получили бесплатные санаторно-курортные путевки. 

Для качественного обслуживания населения и для расширения услуг от
крыт в районе Комплексный Центр социального обслуживания населения по 
адресу: ул. Косякова, 10. 

8 тысяч жителей района уже могли получить различные виды помощи в 
этом центре. 

В районе в этом году открыт магазин "Ветеран" для льготного обслужива
ния граждан, где свыше 500 пенсионеров ежедневно совершают в нем покуп
ки. 

Второй год работает социально-реабилитационный центр для несовер
шеннолетних "Родник", в котором временно находятся более 50 беспризор
ных детей, и дополнительно в каникулярное время на 40 детей открывается 
отделение дневного пребывания. 

По линии отдела социальной защиты в районе открыта школа для родите
лей детей-инвалидов. 

В оказании материальной помощи ветеранам помогают предприятия рай
она. За 9 месяцев этого года ими была оказана помощь свыше 13 тысячам 
человек на сумму свыше 1 млн. рублей. 

Г.М.ИСАЕВА, 
начальник отдела социальной защиты 
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ЮБИЛЕЙ 

ЛЕСНОМУ ПРОФСОЮЗУ - 95 ЛЕТ 
В конце октября в ДК "Бумаж

ник" прошло крупнейшее мероприя
тие - профсоюз работников лесных 
отраслей отметил свое 95-летие. По
жалуй, это один из старейших про
фессиональных союзов Прикамья. 

Исторически лесопромышленный комп
лекс был чрезвычайно важен для экономики 
нашего края, а в Орджоникидзевском райо
не г. Перми он представлен двумя крупны
ми предприятиями, которые в последнее 
время развиваются особенно динамично, -
Пермским ДСК и Пермским ЦБК. Видимо, 
это и предопределило место празднования. 

В праздничных мероприятиях прини
мали участие председатель ЦК проф
союза отрасли Валерий ОЧЕКУРОВ, за
меститель председателя областного 
совета профсоюзов Идрис ГИЛЬМУТ-
ДИНОВ, председатель Нижегородско
го обкома профсоюзов Алексей ШАЛ-
ДИН,! главы администраций нескольких 
районов области. На юбилей приехал и 
первый вице-губернатор Геннадий 
ТУШНОЛОБОВ, традиционно курирующий 
в областной администрации работу про
мышленности. Он поздравил профсоюз, чей 
вклад в становление и развитие отрасли 
оценил весьма высоко, с юбилеем. Отме
тил, что он совпал с чередой радостных 

ВНИМАНИЕ! 

событий, окончательно знаменующих вы
ход отрасли из кризиса, - в частности, 
индекс физического объема в 2000 году 
здесь уже значительно превысил прошло
годние показатели. 

Геннадий ТУШНОЛОБОВ: 
- Главная проблема лесников сегодня • 

это износ основных /фондов, превышаю
щих средний уровень по другим отраслям: 

69 процентов против 55 процентов. С це
лью ее решения областной администраци
ей и комитетом по промышленности разра
ботан ряд программ. Так, предприятия по
лучили ряд серьезных послаблений в нало
говом плане, в частности, средства, направ
ленные на развитие производства, освобож
даются на 70 процентов от налога на при
быль, а вновь приобретенные основнье аЬон-

ды - на 3 года от налога на имущество. 
По его словам, несмотря на опреде

ленные позитивные сдвиги, проблем в 
областном лесопромышленном комплексе 
еще хватает. Весьма озабочена админист
рация области и большими неиспользуе
мыми запасами лиственной древесины, и 
недостаточным объемом инвестиций, не
обходимых для строительства новых пере
рабатывающих ее производств. 

Председатель правления Пермского об
щественного фонда социальной стабиль
ности Сергей СОБОЛЕВ отдал работе в 
лесной отрасли 30 лет и считает этот праз
дник и своим тоже. 

Сергей СОБОЛЕВ: 
- Пермская область всегда была лес

ным краем, а потенциал лесозаготовите
лей считался у нас вторым после химиков. 
И профсоюз лесной и деревообрабатыва
ющей промышленности был сильным и 
богатым. Я поздравляю его со знамена
тельным юбилеем и надеюсь, что с помо
щью в том числе и профсоюза удастся 
вернуть отрасли былую славу! 

Праздник закончился концертом худо
жественной самодеятельности Дворцов 
культуры области, организованным ДК "Бу
мажник". 

Ирина ПОПОВА 

ТУБЕРКУЛЕЗ НЕ Д Р Е М Л Е Т 

Туберкулез - это заразное забо

левание, вызванное туберкулезной 

палочкой, которая очень устойчива 

во внешней среде. С весны 1 9 9 2 

года в целом по стране и, в частно

сти, в Прикамье идет повышение 

заболевания туберкулезом, наблю

дается тенденция к утяжелению его 

форм. Эпидемиологическая ситуа

ция остается напряженной. 

В связи с этим октябрь в нашем 

городе был объявлен месячником по 

борьбе с туберкулезом. Сейчас он за

кончился, но это не значит, что закон

чилась работа по профилактике и ле

чению этого серьезного заболевания. 

Туберкулезная палочка может выз

вать не только поражение легких, но и 

любого органа. А самое страшное то, 

что на поздних стадиях это заболева-

КРОССВОРД 

ние неизлечимо и может привести к 

гибели больного. Для того, чтобы пре

дупредить заражение, надо знать, что 

существует капельный, пылевой, пище

вой и контактный путь распростране

ния туберкулезной инфекции. 

Раннее выявление больных тубер

кулезом является основной задачей не 

только для предупреждения распрост

ранения инфекции, но и для самого 

больного. Пока болезнь не зашла дале

ко, возможно полное выздоровление, 

тогда как в запущенной же стадии 

прогноз совсем не благоприятный. 

Основными методами обследования 

на туберкулез являются реакция Манту 

у детей и флюорография у подростков 

и взрослых. Реакция Манту проводится 

1 раз в год, а по показаниям - 2 раза. 

Флюорографию же проходят ежегодно. 

Желающие сделать это всегда могут 

обратиться в поликлинику №4 (пос. 

Голованово) в понедельник, среду или 

четверг, с 16 до 18 часов. При нали

чии страхового полиса флюорография 

делается бесплатно. 

К сожалению, в последнее время 

число недообследованных на туберку

лез растет, и к этой группе относятся: 

лица без определенного места житель

ства и постоянного места работы, миг

ранты, беженцы и вынужденные пере

селенцы, освобожденные из исправи

тельных трудовых учреждений, боль

ные, страдающие хроническим алкого

лизмом и наркоманией, и, как ни стран

но, домохозяйки. В результате чего ту

беркулез и начинает поднимать голову. 

В поселке Голованово, например, за 6 

месяцев этого года вновь взято на учет 

12 больных туберкулезом, тогда как за 

весь 1999 год их было только 8 человек. 

Если раньше туберкулез у детей рассмат

ривался как ЧП, то сейчас это становится 

реальностью. В прошлом году на нашем 

берегу, в Орджоникидзевском районе, было 

выявлено трое больных детей, в этом году 

выявлен еще один ребенок. Это очень 

тревожные цифры! Кроме того, появился 

семейный туберкулез. 

Что же нужно делать, чтобы убе

речь себя от этого опасного заболева

ния? Это в первую очередь своевре

менная вакцинация и ревакцинация, 

соблюдение гигиенических норм в оча

гах туберкулеза, здоровый образ жиз

ни, ежегодное прохождение флюорог

рафии. 

Полина СУББОТИНА, 
педиатр поликлиники № 7 

П О Ж А Р Ы 
В ОВОЩНЫХ Я М А Х 
Наступило время осенних загото

вок, а значит, и пора подготовок кла

довых под их хранение. Как правило, 

это овощные ямы. Приходится кон

статировать, что в них часто случают

ся пожары. Самой основной причи

ной пожара является, как правило, ха

латность самих хозяев: ямы они су

шат путем разведения костров, остав

ляя их при этом без присмотра, ис

пользуют для подсветки источники от

крытого огня (факелы, свечи, спички). 

По последней причине случают

ся трагические исходы - например, 

вспышка газов в подвале. 

В последнее время активизиро

вались и любители поживиться за 

чужой счет. В результате их неосто

рожного обращения с огнем также воз

никают пожары (впрочем, зачастую это 

просто не доказанные поджоги). Тут 

вас могут спасти только организован

ные дежурства и надежные замки. 

А вот пожаров по собственной 

халатности можно избежать. Повто

ряю: не оставляйте яму во время 

сушки без присмотра, иначе возни

кают совсем нелепые ситуации! По

сторонние люди вызывают пожарную 

охрану на дым из сарая. Приезжают 

ее сотрудники, ломают сарай и зам

ки, заливают яму водой (весь ваш 

труд насмарку!), к тому же еще и 

штрафуют хозяев... 

Но это еще счастливый случай. 

Хуже, когда загорается сарай, а от него 

"прикуривают" соседи, и тогда забот 

хватит всем. Последний такой харак

терный пример - пожар в сарае по ул. 

2-й Катерной, 4, который произошел 

23 сентября этого года Яма сушилась 

без присмотра (хозяин находился в 

доме), сарай загорелся, а от него - га

раж. Хорошо, что приехала пожарная 

охрана и до дома дело не дошло. 

Не хотите таких эксцессов - не 

нарушайте элементарных правил и ис

пользуйте для освещения эггектричес-

кие фонари, лучше всего "шахтерки". 

В.Д.АХМЕТШИН, 

начальник ИГПН 12 ОГПС 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Золотой слиток, подарен
ный природой. 5. По-японски это гора, а по-русски -
совершенно обратное. 7. Мультперсонаж, подаривший 
свое имя стеклотаре. 14. Биография Иисуса Христа в 
пяти вариациях. 15. Южнокурильский остров. 16. Блю
до из мяса. 17. "Удавительный" друг Маугли, пресмыка
ющийся по названию, но гордый и ужасный по сути. 
18. Женское и весьма не "райское" имя. 19. "Как ныне 
сбирается Вещий ... отмстить неразумным хазарам". 
20. Знаменитая улица в Нью-Йорке, где русская речь 
звучит, как в Одессе, называется - бич. 23. Спутник 
Сатурна. 28. "Орудие производства" астронома. 30. Ска
зочный русский город, ушедший под воду, как Атлан
тида. 32. Продукт, "маскирующийся" под масло. 34. А. 
В. Суворов считал так: "...- дура, штык - молодец". 35. 
Река, делящая город Пермь на "пополам". 36. Формен
ный головной убор. 37. Мышеловка, капкан, засада по 
своей сути. 39. Напарник Дмитрия Нагиева по телешоу 
"Осторожно, модерн!". 41. Ее нужно съесть пуд, чтобы 
узнать человека. 43. Южноамериканская змеища. 44. 
Яркий русский художник, автор картины "Девочка с 
персиками". 45. Армейский вид "транспорта". 46. Один 
из самых древнейших струнных музыкальных инстру
ментов. 49. Древнеримская месть семейства. 54. Польский 
писатель, автор романа "Фараон". 55. Большая "компа
ния" деревьев. 57. Страус. 58. Оригинальная, быстро 
высказанная фраза. 59. Посудина, из которой кормят 
свиней. 60. Город, подаривший миру бит-квартет "Битлз". 
61. Последний раз она "посетила" Сидней. 62. "Не имей 

... рублей" (количество). 63. Декоративный цветок. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Цена товара. 2. Древнерусская 

тюрьма. 3. Ныряющий "воробей". 4. Коллега русской 
буквы "я" в древнегреческом алфавите. 6. Химический 
элемент, металл, легко вступающий в контакт со средой. 
8. Любимое многими мужчинами женское имя. 9. Его 
собирают на сельскохозяйственной ниве. 10. Техничес
кое ЧП. 11. Команда, победившая сборную Ямайки по 
футболу со счетом 5:0 (по версии группы "Чайф"). 12. 
Знаменитый из пословицы пастух телят в очень дальних 
местах. 13."... - не воробей, вылетит - не поймаешь". 21. 
Сольный номер певца в опере. 22. Спортивное сооруже
ние для велогонщика. 24. Тупица (разг.). 25. Он бывает 
бюрократическим, а бывает техническим. 26. Особый вид 
разноцветного стекла. 27. Фильм с участием П. Ришара. 
29. Европейское женское имя. 30. Ученический коллек
тив. 31. Исполнитель главной роли в фильме "Анискин 
и фантомас". 33. Отдаленный гром. 38. Американский 
режиссер, создавший фильм "От заката до рассвета". 
40. Брезентовое "укрытие" над столиком. 41. Исполнение 
музыкального произведения в один голос. 42. Звезда в 
созвездии Альфа-Центавра. 47. Знаток "устройства" че
ловеческого тела. 48. Знаменитая русская выпечка. 50. 
Растение семейства кактусов, из которого делают текилу. 
51. Солдат в эпоху Петра 1, для которого военная служба 
была "обязаловкой". 52. Вид кожи особой отделки. 53. 
Рекламный сборник. 54. Вид темного пива. 56. Компо
нент пива. 57. Река, на которой в 1945 году встрети
лись советские и американские войска. 


